

Los asociados y el PAS sacuden la campaña en la Universitat - El Mundo - 19/01/2018

Los asociados y el PAS 'sacuden' la campaña en la Universitat

La plataforma docente irá a la huelga mientras se pacta en precampaña la carrera profesional

NOA DE LA TORRE VALENCIA
El próximo 23 de enero la Universitat de València da el pistoletazo de salida a la campaña electoral para elegir al próximo rector o rectora, puesto que se disputan Mavi Mestre, María Antonia García-Benau y Vicent Martínez. Seis días

después (coincidiendo con el inicio de la docencia del segundo cuatrimestre), los profesores asociados irán a una huelga indefinida. Y 14 días antes del arranque de la campaña, Mestre, por entonces vicerrectora de Ordenación Académica, Profesorado y Sostenibilidad,

acordaba con los sindicatos pagar este año el 100% de la carrera profesional del personal de administración y servicios (PAS), un pacto pendiente de ratificarse aún en consejo de gobierno y que confirmaron las propias organizaciones sindicales. Ambos hechos marcarán —y sacudirán— la carrera electoral.

En el primer caso, porque en la asamblea que convocó la plataforma de PDI asociado para plantear por primera vez la posibilidad de ir a la huelga no se ocultó que el momento es propicio, teniendo en cuenta el contexto electoral. Es ahora cuando la presión del colectivo —que en la Universitat de València ronda las 1.300 personas— puede llevar a los candidatos a lanzarse a hacer promesas.

La reivindicación de los asociados es que «a igual trabajo, igual salario», algo que no ha entendido el actual equipo rectoral ni la Conselleria de Educación, según la plataforma, que ayer recordaba que el

recurso a la huelga ha sido el último intento de forzar una mejora de sus condiciones laborales. Aunque la Universitat ha defendido insistentemente que la situación de los asociados es común a todos los campus valencianos y españoles, la plataforma valenciana subrayó ayer: «Ahora que las cosas han cambiado, los beneficios son todos para el PDI a tiempo completo (promoción y estabilización, reducción de créditos a la situación anterior al 'decreto Wert'...)».

Y ello a pesar de que, tal y como insistió la plataforma, los asociados imparten el 75% de la docencia con unas retribuciones de 5 euros a la hora. El impacto de la huelga se prevé grande, ya que «cada docente asociado da clases a una media de 120 alumnos», en palabras de la portavoz Isabel de la Cruz.

Por el contrario, el PAS verá mejoradas sus condiciones a través del pago del 100% de la carrera profesional, un anuncio por parte de Mestre que no ha gustado en al-

gunos sectores de la Universitat por interpretarse en clave electoralista y, por tanto, en beneficio propio. Es más, el consejo de gobierno de diciembre —en el que Mestre anunció a sus compañeros justamente que optaría al cargo de rectora— aprobó la oferta de 254 plazas docentes (incluidas más de un centenar de cátedras).

En cuanto al PAS, lo cierto es que la de Valencia no es la única universidad pública que aprovechará en este 2018 para adelantarse al pago del 100% del complemento de la carrera profesional. En el caso de la Universitat, en un correo de CSIF a sus asociados se explica lo prometido: «Que en la nómina de marzo o como muy tarde abril, empecemos a cobrar ya el 100% del complemento retributivo de carrera con efectos económicos de 1 de enero». Fuentes sindicales señalaron que las universidades públicas reclamarán a la Generalitat que se haga cargo del dinero para llegar este año a ese 100%.